

## MENSAJE DE SERVIO TULIO CASTAÑOS GUZMÁN

Todos los sectores comprenden que la inseguridad en sus diferentes dimensiones representa uno de los más graves desafíos que enfrentamos en nuestro camino hacia el desarrollo, la justicia y el bienestar global. Se ha reconocido asimismo que el temor y el miedo, desde una perspectiva amplia, constituyen una amenaza permanente a cada persona, sus familias y a la sociedad. En el mundo de los negocios la inseguridad se magnifica, por sus implicaciones directas en el tejido social y productivo de la nación.

En este sentido se entiende que sin seguridad, el uso y disfrute de la libertad resulta una categoría vacía de contenido. La seguridad no sólo protege, sino que además potencia el uso y disfrute de una vida plena de oportunidades y de derechos públicos en el marco de un Estado democrático. El sector empresarial, en ese sentido, expresa su compromiso con el futuro a través de sus actividades en el ámbito productivo y refleja su voluntad de contribuir al mejoramiento de las condiciones que permitan su sostenibilidad.

La inseguridad nos afecta directamente en distintas formas y estamos conscientes asimismo que este problema no puede ser resuelto de manera individual, por lo que se requieren políticas, programas, y planes globales y locales, bien diseñados, coordinados e implementados por instituciones públicas comprometidas y con la intervención de los sectores activos de la sociedad.

Nuestra esperanza es esta nueva edición del Estudio-Diagnóstico del impacto de la Inseguridad Ciudadana en el clima de negocios empresarial que presenta ANJE contribuya a facilitar las estrategias que fomenten la coordinación de las instituciones públicas en este aspecto, en comunicación con la sociedad, produciendo una sinergia que favorecerá la acción conjunta de las organizaciones, de la mano con las empresas, los entes de servicio social y las entidades comunitarias.

Aplaudimos la iniciativa de ANJE y nos complace que hayan permitido que FINJUS les acompañara en este proceso, reflejando el compromiso compartido por ambas instituciones con el desarrollo social y económico del país y el fortalecimiento de las instituciones democráticas, bajo la inspiración de propiciar un clima de bienestar que garantice la seguridad jurídica y nuestro desarrollo económico y social.

Servio Tulio Castaños Guzmán  
Vicepresidente Ejecutivo de FINJUS